

# ALIANZA PARA EL CORREDOR SECO ACS-USAID



Anualmente, los productores hacen limpieza de las áreas reforestadas que incluyen pino, gravilea, ciprés, camaca, liquidámbar, guama y otras especies.



## ¡Avanzando con EXITO!

### En Yamaranguila: ¡Cuidando el agua porque es vida!

Al caminar por el municipio de Yamaranguila, es imposible no encantarse de la espesura de sus pinares y es que esta región tiene algo especial... los indígenas Lencas, para quienes el bosque es vida, lo cuidan: "El agua es la vida para nosotros, si no la conservamos, las generaciones del 2030 van a sufrir" expresó Modesto Sánchez, productor beneficiario de ACS-USAID.

Don Modesto, junto a 21 personas más pertenece a la Asociación de Productores de Las Arenas Yamaranguila (APALAY), la conservación de su fuente de agua es clave para el sistema de riego instalado con apoyo del Proyecto con el que producen diferentes hortalizas.

Desde 2015, la APALAY recibe asistencia técnica de ACS-USAID en producción agrícola y manejo de recursos naturales; los logros han sido notables: "Con el agua podemos cosechar tres cultivos al año, lo que nos da nuevos ingresos para sustentar nuestras familias", dijo Apolonio Vásquez, Presidente de la Asociación.

Como parte de la estrategia de ACS-USAID, se diseñó e implementó un plan ambiental, sin el cual, no se hubieran resuelto algunos problemas: "En esta microcuenca hay seis sistemas consumiendo agua y eso bajaba el caudal; ahora, hasta las comunidades de abajo tienen más agua disponible", mencionó Modesto.

La reforestación de seis manzanas aledañas a la fuente de agua y un convenio con un vecino, permitió establecer barreras vivas y reemplazo del cultivo de maíz por café; esto redujo la contaminación química (plaguicidas) y física (suelo arrastrado por la erosión).

Hasta junio de 2018, ACS-USAID ha apoyado la instalación de 48 viveros en el Corredor Seco para la siembra de más de 106,000 plantas forestales; trabajo coordinado con el Instituto de Conservación Forestal (ICF), el Programa Mundial de Alimentos (PMA), municipalidades y Nuestra Cuenca Goascorán.

APALAY hace rondas de prevención de incendios, se evita la tala ilegal y en las parcelas se coordina con ACS-USAID la recolección de envases vacíos, el manejo de plaguicidas, uso de productos biológicos y reciclaje de cinta de goteo.

"Queremos educar a la gente, que sientan que es un pecado quemar, que se copie nuestro ejemplo", Modesto Sánchez.

